



事業部 研修会 (6月・11月・12月開催)

「気軽に 簡単に 明日から 授業ですぐに使えるタブレット」研修会

講師による、タブレットの機能を使った授業の「技」の紹介の後、実際にタブレットを操作し、授業で使えるアイデアを全員で考えました。



講師：伊藤寿悟（日比津中）



アンケートから

- 実際の教材を使いながら活用例を紹介していただいたので、「明日から使えそう」と思いました。

プログラミング教育研修会

カードを並べて創作ダンスを行う「アンプラグド」の実践紹介、「スクラッチ」を用いてコンピュータ上で正多角形を描く「ビジュアルプログラミング」の実践紹介、車型のロボットを実際に動かす「ロボットプログラミング」の体験を行いました。



講師：伊藤寿悟（日比津中） 小川拓也（稲葉地小）

アンケートから

- プログラミングを使った算数（正多角形と円）の授業を体験した。分かりやすかったのでぜひ取り入れてみたいです。

プログラミング教育体験会

レゴランド・ジャパンの職員の方が講師となり、同社が行う「ワークショップ」の体験を中心に、ロボットプログラミングについての研修を行いました。後半は、モーターやセンサーの付いたブロックを使って、自由にロボットを作りました。



今年度の研修会

今年度行われた事業部による研修会と全体研修会、NHKメディアグループの研修会について紹介します。来年度もぜひご参加ください。

全体研修会 (8月開催)

プレゼンテーションソフトで実践発表資料や教材を作る研修会

分かりやすく伝えるためには視覚的に理解させること、短く簡潔な言葉で伝えることが大切であると提案しました。具体的な方法を説明した後、1学期に行った実践を伝えるためのプレゼンテーションを作成する実習を行いました。



主任講師：鈴木喜仁（宝小）

アンケートから

- 困っていたことを親切に教えてもらえてよかった。
- 細かいところや自分では気付かないようなことを教えてもらえてよかった。
- 他の方のスライドを見る時間を設定してもらってよかった。

NHKメディアグループ 研修会 (各学期開催)

今年度も東京から番組の制作者を招き、研修会を行いました。

- 6/22(金) 本年度の新番組や、最近のNHKの教育番組に関する動向についての紹介
- 11/21(水) NHKの番組を活用した実践の発表、大学の先生による指導・助言
- 2/12(火) 地域情報番組「東海DIVE」の収録見学、放送番組の検討・提案

平成30年度 名古屋市教育研究員

- 大口 泰貴（白鳥小）小5 よりよく問題を解決することができる子どもの育成
(思考力・判断力・表現力等の育成に関わる研究)
- 堤 信二（明德小）小6 情報を活用して論理的に考える児童の育成
(思考力・判断力・表現力等の育成に関わる研究)

「研究集録Web版」・名情研Webのご案内

会員の実践と指導案を「研究集録Web版」として公開しています。ぜひご覧ください。



「ダウンロード」ページでは、週案作成ソフト等を公開しています。ぜひご活用ください。



「名情研の活動って？」
「ICTを生かしたい！」
「実践が見たい！」
「名情研Web」では、名情研会員以外の方にも役立つ情報を発信しています。

<http://www.meijoken.com/>

名情研 検索